

Universidad Arturo Prat:

Inauguran Año Académico 2025 con histórica inversión y compromiso territorial

La actividad contó con autoridades regionales, comunidad universitaria y vía online de representantes de la sede Victoria y Centros Docentes y de Vinculación de Arica, Antofagasta, Santiago y Victoria. Asimismo, en este evento por primera vez concurren los 12 recién electos integrantes del primer Consejo Universitario, máximo órgano colegiado de gobierno y normativo de la Universidad, quienes serán los responsables de las decisiones académicas e institucionales. Destacó durante esta actividad la entrega de la Medalla Rectoral al gobernador de Tarapacá, José Miguel Carvajal, y una clase magistral sobre el rol de las universidades regionales, dictada por María Elisa Zenteno, jefa de la División de Universidades del Mineduc. “Este acto marca un nuevo ciclo y una renovada promesa con nuestros territorios”, expresó el rector Alberto Martínez Quezada.

AVANCES Y PROYECCIÓN

La máxima autoridad universitaria presentó cifras que muestran el fortalecimiento de la institución como más de 3.500 estudiantes nuevos, la matrícula más alta en

seis años, una retención de primer año que alcanza a un 76,5%, que es la mejor en 12 años, a excepción del año de la pandemia. En el área de docencia, además, se informó que se tiene la mejor Empleabilidad durante el primer año de egreso de acuerdo a las cifras de los últimos 6 años.

Además, tenemos 373 publicaciones científicas en Scopus; se cuenta con la revista “Si Somos Americanos” que sigue siendo líder en estudios culturales y la UNAP figura entre las 13 mejores universidades chilenas según Nature Index. Al año 2025 además estamos por sobre 8 universidades que tiene acreditada el área de investigación.

También, destacó, los avances en Internacionalización con más movilidad y convenios activos; en Equidad de género con la implementación del proyecto InES Género ANID y en Vinculación: más de 6.500 personas beneficiadas en programas sociales y comunitarios.

Además, recalzó, la alianza estratégica con el Gobierno Regional que ha permitido impulsar un plan de inversión superior a \$70 mil millones, con proyectos en ejecución, evaluación y formulación.



“No son solo cifras, son oportunidades reales para miles de jóvenes del norte”, recalzó el rector.

RECONOCIMIENTO AL COMPROMISO REGIONAL

Al recibir la Medalla Rectoral el Gobernador José Miguel Carvajal señaló “Hoy la UNAP es una de las instituciones con mayor inversión pública en Tarapacá. Apostamos por su desarrollo porque sabemos que educar es construir futuro”, señaló el gobernador Carvajal al recibir la Medalla Rectoral.

Añadió que “Me voy con la convicción profunda de que estamos en el camino correcto. Que debemos seguir fortaleciendo la educación en Tarapacá para responder a los desafíos de la región. Y que quien lidera esa tarea, con visión, compromiso y

resultados, es nuestra Universidad Arturo Prat”.

CLASE MAGISTRAL

Durante el acto, María Elisa Zenteno Villa, jefa de la División de Universidades del Ministerio de Educación, quien dictó la clase magistral “El rol de las universidades regionales en el desarrollo del país”, enfatizó la necesidad de fortalecer la docencia, la inclusión y la equidad de género desde una mirada territorial. Mostrando como hoy se ha potenciado este rol.

“La educación superior pública debe dialogar con las necesidades locales. La UNAP es un ejemplo de cómo las universidades regionales pueden transformar realidades”, señaló la experta en aseguramiento de la calidad y políticas públicas

en educación superior. EMPRESA Y EDUCACIÓN

En la actividad, entre otros, estuvieron presentes representantes de Compañía Minera Doña Inés de Collahuasi, BHP Billinton, Quebrada Blanca Teck, Salina Punta de Lobos, Aguas del Altiplano y otras entidades privadas, donde hoy están trabajando muchos de las tituladas y titulados de esta Casa de estudios Superiores.

La autoridad también resaltó el creciente respaldo del sector privado, a través de convenios de colaboración, financiamiento de proyectos de innovación y prácticas profesionales.

La alianza Estado y empresa como por ejemplo la generada la semana pasada con la creación del Laboratorio de Estudios Regionales (LER), una alianza estratégica entre la Universidad Arturo Prat

(UNAP), el Centro UC de Encuestas y Estudios Longitudinales y la Compañía Minera Doña Inés de Collahuasi, sin duda genera conocimiento útil y transformador para el norte de Chile”.

Finalmente, en el cierre de su alocución, el rector Martínez rindió homenaje a las personas que componen la comunidad universitaria, estudiantes, académicas académicos, funcionarias y funcionarios, que han sostenido a la institución en momentos complejos.

“La UNAP ha salido adelante gracias a su gente. Hemos sido una comunidad resiliente, que no se detuvo ante las dificultades. Hoy caminamos con más fuerza, más convicción y con un profundo sentido de propósito. Porque sabemos que esta universidad transforma vidas, y transforma territorios”.

